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Ищите нас:

Защитили проекты на научных конференциях

7 апреля в Государственной научной библиотеке Кузбасса им.  В.  Д.  Федорова 
в Кемерове прошёл очный тур региональной научно-практической конферен-
ции «Кузбасская школьная академия наук».  Наши ученики Алексей Демлер и 
Владислав Бондаренко представляли свои проекты под руководством учителя 
информатики Евгении Сергеевны Кустовой.
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P.S. 22 апреля на базе 
КемГУ прошла областная 
научно-практическая кон-
ференция исследователь-
ских работ. Алексей и Влад 
представили в секции ин-
формационных технологий 
под руководством учителя 
информатики Е.С. Кусто-
вой. Защита преимуществен-
но проходила среди обучаю-
щихся гимназий и лицеев. И 
по итогам работы конферен-
ции Алексей стал дипломан-
том первой степени, а его 
разработка «Компьютерная 
игра “В мире невыученных 
уроков” на игровом движке 
Unity» была признана луч-
шим докладом.

Самые активные — 
на «Школе актива»

По итогам конференции у 
Владислава третье место, 
а Алексей занял первое 
место! Ребята рассказа-
ли нам о том, как гото-
вились, как побороли вол-
нение и добились таких 
высоких результатов.

- Алексей, ты стал по-
бедителем на конференции, 
что помогло тебе одержать 
победу? В чём заключается 
уникальность твоего про-
екта? На сколько ты был 
уверен в нём?

- Мне помогло то что я 
бахнул валерьянки, и мне 
было не страшно защищать 
проект, но, после того, 
как залагала призентация, 
мне стало страшно. Мой 
проект — это помощь уче-
никам в учёбе, он помогает 
повторить темы, которые 
западают или подготовит-
ся к ОГЭ. Я не думал, что 
что-то получится.

- Влад, а что ты ска-
жешь о своём участии? Ка-
ково это было — выступать 
первым?

- Мне помогла подготов-
ка проекта, репетирование 
с преподователем, а также 
то, что в меня верило не-
маленькое количество лю-
дей. В силе проекта я был 
полностью уверен, однако 
было страшно быть первым. 
Это было очень волнитель-
но. И пусть я выпил две 
таблетки валерьянки, мне 

не помогло. Я торопил-
ся уложиться в 5 минут, а 
также быстро, решительно, 
и правильно отвечать на 
вопросы. Мой проект был 
для меня не таким слож-
ным. Однако он очень по-
лезен для нашей школы, и 
я считаю, что он в своем 
развитом состоянии при-
несёт очень много пользы 
ученикам нашей школы и их 
родителям.

- Алексей, тебя при-
гласили учавствовать во 
всероссийском конкурсе 
«Большие вызовы», какова 
была твоя реакция? 

- Когда мне сказали, что 
меня приглашают участво-
вать там, я был в шоке, 
но так же я был очень рад. 
Я жду – не дождусь этого 
дня, но не раслабляюсь и 
продолжаю готовиться.

- Влад, когда объявили, 
что у тебя диплом третьей 
степени, какие были ощу-
щения?

- Я очень был удивлен 
и обрадовался, я сра-
зу повеселел и подня-
лось настроение, так как 
из-за своего волнения 
и того, что я выступал 
первым, я думал, что я 
не справлюсь.

- Следующая конферен-
ция пройдёт 22 апреля. 
Как ваш настрой? И чего 
вы ожидаете?

Влад:
- Есть небольшой страх, 

но думаю буду готовиться 
хорошенько. Видя названия 
проектов, я считаю, что 
будут сильные соперники. 
Но всё равно попытаюсь хо-
рошо выложиться, чтобы за-
нять какое-нибудь место.

- А для подготовки 
проекта, что нужно учи-
тывать? На какие моменты 
обратить внимание?
Алексей:

- Для подготовки проек-
та нужно учитывать глав-
ный фактор — его ктуаль-
ность.

- А какие трудности 
возникли при защите?
Влад:

- При защите проекта 
трудностью для меня ока-
залось успеть во время, а 
также собраться с мысля-
ми.
Алексей:

- У меня главная труд-
ность — это дождатся свою 
очередь и угомонить свой 
нервоз.

- Что пожелаете тем, 
кто в будущем будет уча-
ствовать в НПК?
Алексей:

- Не бойтесь защищать 
свой проект, идите до 
конца. Если вы боитесь 
выступать на публике, то 
можете выпить немного ва-
лерьянки.

Влад:
- Знайте. Валерьянка не 

всегда помогает. Рассчи-
тывайте на себя. Если у 
кого-то по твоему мнению 
проект лучше чем твой — 
забудь это, просто высту-
пи, защитя свой.

Главное: не бойся, не 
волнуйся. А так же собе-
рись с мыслями, не будь 
как я!

- Что вам принесла кон-
ференция и для чего нужно 
участвовать в таких меро-
приятиях?
Влад:

- Большой опыт по защите 
проектов. Участвовать нуж-
но для дополнительных балов 
при поступлении, для того, 
чтобы ушёл страх выступать 
перед публикой. Для того, 
чтобы пробить путь себе в 
жизнь. Выступив на этом ме-
роприятии и достойно защи-
тив проект, я получил боль-
ше уверенности в себе.

Виктория ШЛЯХТУР

НАША ЖИЗНЬ //

30 марта ученики нашей школы 
Алексей Демлер, Виктория Шляхтур и 
Владислав Бондаренко посетили рай-
онную встречу РДШ Школы актива «Про 
Актив!», которая была организована 
Домом творчества на базе Яшкинского 
техникума технологий и механизации.

Участников разделили на шесть 
команд с названием различных фрук-
тов и предложили пройтись по вось-
ми тематическим станциям.

Преподаватели техникума и их по-
мощники студенты-активисты органи-
зовали интересные конкурсы и мастер-
классы, на которых дети узнали много 
нового и интересного: шили брелок в 
виде сердечка своими руками, разга-
дывали загадки и играли в пантомиму, 
проверяли себя на силу, ловкость и 
скорость в спортивных играх, трени-
ровали скорость и правильность сво-
ей речи, учились правильно распреде-
лять свой капитал и решали задачи по 
финансовой грамотности.

Оригинальность в исполнении, 
яркость, запоминаемость и информа-
тивность подарили детям море улы-
бок и положительных эмоций, а так-
же незабываемый опыт.

В конце мероприятия все получи-
ли сертификаты за участие.

Ученики нашей школы благодарят 
организаторов мероприятия за радуш-
ный приём, увлекательную и интерес-
ную программу и отличное настроение.

- Мне очень понравилось в тех-
никуме на РДШ, — говорит Владислав 
Бондаренко. — Больше всего мне по-
нравилось то, что нас разбили всех по 
группам, и в моей группе были очень 
дружелюбные и общительные люди. Было 
интересно найти новое общение.
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Нужно любить детей и свою профессию

Главный  
футбольный  
тренер

ГОД ПЕДАГОГА И НАСТАВНИКА //

4 апреля мы встретились с 
ещё одним бывшим учителем нашей 
школы, Олегом Ладыгиным. Сей-
час он — тренер ДЮСШ Яшкинского 
округа. Он согласился ответить 
на несколько наших вопросов.

- Во сколько лет вы начали 
играть в футбол?

- Начал играть я в 7 лет.
- Были ли у вас профессио-

нальные травмы?
- Конечно, перелом голено-

стопа и ещё пара травм.
- Состояли ли вы в каких то 

футбольных клубах?
- Я играл в некоторых клу-

бах, таких как «Кузбасс», «Ме-
таллург», «Иртыш», «Томск».

- Почему вы выбрали футбол 
основным для себя видом спор-
та?

- Когда я только увидел этот 
вид спорта, я разу понял что 
это любовь с первого взгляда.

- Почему вы захотели препо-
давать футбольную секцию в на-
шей школе?

- Распределили меня, и так 
получилось что попал в четвёр-
тую школу.

- Бывали ли интересные случаи 
во время игр? Если да, то рас-
скажите самый запомнившийся.

- Каждая игра — это интерс-
ные моменты, но самый запо-
минающийся — это когда игрок 
во время падения забил через 
себя.

Алексей ДЕМЛЕР

6 апреля в рамках года Педагога и наставника в нашей школе состоялась 
встреча-интервью бывшего учителя и директора Галины Михайловны 
Гейдрович с учениками 7 и 9 классов. Галина Михайловна всю свою жизнь 
посвятила профессии учителя, она взрастила не одно поколение учеников, 
отдала учительскому труду десятилетия. Бывший директор школы и сейчас 
пользуется уважением у жителей посёлка. Бывшие ученики Галины Михай-
ловны помнят и не забывают её, каждый год из различных уголков нашей 
страны присылают свои поздравления ко Дню учителя и дню рождения.

Галина Михайловна 
рассказала о том, как 
она пришла в педагоги-
ческую деятельность, 
как работала учителем 
математики до того, 
как стать директором 
школы. Также вспомина-
ла интересные истории 
о своих учениках, да-
вала ребятам полезные 
советы. Ученики с не-
скрываемым интересом 
слушали Галину Михай-
ловну и задавали свои 
вопросы. Очень много 
нового, интересного и 
полезного узнали ребя-
та от человека, прора-
ботавшего в нашей школе 
директором достаточно 
долгое время.

Галина Михайлов-
на Гейдрович родилась 
1940 году и прожива-
ла в Анжеро-Суджен-
ске. В детстве она ча-
сто играла с друзьям в 
школу, а поэтому мечта 
стать учителем была у 
неё с самого раннего 
детства.

Из-за того, что в 
Анжеро-Судженске было 
только педагогическое 
училище для воспита-
телей детских классов, 
проучившись какое-то 
время, Галине Михай-
ловне пришлось пере-
ехать в Мариинск в на-
чале учебного года.

На 4 курсе Галина 
Михайловна училась уже 
на специальности учи-
теля математики. Полу-
чила диплом с правом 
преподавания математи-
ки с 5 по 8 класс.

Свою работу Галина 
Михайловна работала в 
деревне Азаново с 1966 
по 1969 годы. В 1979 
году переехали в яш-
кино. Мест в школе не 
было, и её определили 
в вечернюю школу, а по-
том опеределили сюда.

- Моя профессиональ-
ная биография в школе 
№4 исчисляется с 1980 
года, — вспоминает Га-
лина Михайловна. —  
Учитель математики, 
классный руководитель 
в 5 классе, где обуча-
лось всего 9 человек. 
Так всё начиналось у 
меня в четвертой школе. 
Опыт учительской рабо-
ты уже был, только в 
другой территории. Шло 
время. Я и не заметила, 
как «приросла» к «Оси-
новской» школе всей 
душой. Дети подкупали 
своим дружелюбием, от-
крытостью, а атмосфе-
ра школьного окружения 
«домашним» характером. 
После уроков мои «юные 
дарования» не хотели 
покидать школу, с удо-
вольствием занимались 
в математическом круж-
ке, активно участвова-
ли в общественной жиз-
ни класса. Связь с теми 
самыми «пятиклашками» 
сохранилась и доныне. 
Теперь это уже очень 
взрослые, состоявшиеся 
в этой жизни люди.

Четвёртая школа — это 
любимая школа. Впечат-
ления о ней самые хоро-
шие, ученики помогали 
оформлять кабинеты.

Как уроки заканчива-
лись, приходили ко мне, 
чтобы позаниматься ма-
тематикой, или послу-
шать истории.

- Как вы стали ди-
ректором?

- Шли годы, нака-
пливался опыт. Из 30 
лет работы в четвертой 
школе, шесть я была 
завучем, 21 год воз-
главляла коллектив. В 
1987 году педагоги-
ческий коллектив из-
брал меня директором. 
Существовала вот та-
кая процедура выбора 
главного администра-
тора. Коллектив откры-
тым голосованием вы-
двигал и утверждал на 
эту должность своего 
кандидата. Мне дове-
рили бразды правления 
практически единоглас-
но. Один человек воз-
держался. Вот на такой 
высокой ноте доверия 
21 год я пребывала в 
должности руководите-
ля. О коллективе могу 
сказать только добрые 
слова: работоспособ-
ный, дружный, иници-
ативный организм, ко-
торому по плечу были 
сложные задачи.

Через год моего «ди-
ректорства» наша шко-
ла стала площадкой для 
проведения областно-
го семинара директоров 
восьмилетних школ Куз-
басса. На дворе стоял 
1988 год. Помню, в кол-
лективе меня поддержа-
ли. Готовились основа-
тельно. Не было такого 

педагога, кто бы остал-
ся в стороне от общего 
дела. Все мероприятия 
и уроки, проведённые в 
рамках семинара, полу-
чили высокую оценку.

Школа позднее мно-
гократно открывалась 
для педагогов района, 
руководителей образо-
вательных учреждений. 
Нам было чем делиться. 

В июле 1990 года 
школа поменяла свой 
статус; из восьмилет-
ней стала средней об-
щеобразовательной. Это 
было требованием вре-
мени. Микрорайон Оси-
новки активно раз-
вивался, расширялся. 
Росло количество детей 
в школе. Родительская 
общественность ратова-
ла за получения полно-
го среднее образования 
по месту жительства.

17 лет мы функ-
ционировали в таком 
формате. За эти годы 
выпустили двух се-
ребряных медалистов: 
это Юрий Никитин и На-
дежда Иванова. Мно-
гие наши выпускники 
успешно сдавали всту-
пительные экзамены в 
вузы и техникумы, под-
тверждая полученные 
в школе знания. Если 
говорить о внекласс-
ной работе, здесь хочу 
отметить, с одной сто-
роны, культивирование 
спорта и туризма сре-
ди учащихся, с другой 
стороны, большую ра-
боту по духовно-куль-
турному направлению, 
в частности, наши ли-
тературные гостиные, 
вечера, посвященные 
творчеству кузбасских 
поэтов, наследию Н. 
Рериха.

- Можете рассказать 
самый яркий или смеш-
ной момент из школы, 
который больше всего 
запомнился?

- Могу сказать что 
жили очень интересной 
жизнью, были соревно-
вания, хоры, всегда все 
было весело, ученики 
были с учителями, КВН, 
художественная само-
детельность. Не было 
вранья и воровства.

- Были ли люди на 
которых вы равнялись?

- Всегда были, но в 
нашей школе Валенти-
на Ивановна. Она была 
очень умной и друже-
любной женщиной.

- Какой бы вы дали 
совет преподавателям?

- Нужно любить де-
тей, и любить свою про-
фессию. Разговаривать 
на равных, уважитель-
но к ним относиться, и 
дети это поймут.

Влад БОНДАРЕНКО
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СПОРТ //
РАЗВИВАЕМСЯ //

ПОКАЗЫВАЕМ ЗНАНИЯ //

С 23 по 26 марта на базе ла-
геря «Пламя» проходил област-
ной интенсив для школьников 
«Завод».

Участниками интенсива были 
170 школьников и педагогов со 
всего Кузбасса, являющиеся 
членами различных по направ-
ленности детско-юношеских и 
молодёжных объединений, твор-
ческих коллективов, занимаю-
щие активную жизненную пози-
цию. От нашего округа приняли 
участие ученица второй школы 
Евгения Карепанова и ученица 
8 «Б» класса нашей школы Вик-
тория Шляхтур, под руковод-
ством специалиста Молодёжного 
центра Дарьи Шабуниной.

На протяжении трёх дней ре-
бята участвовали в насыщен-
ной образовательной и творче-
ской программе: теоретические 
и практические мастер-клас-
сы от приглашенных спикеров, 
встречи с успешными людьми из 
разных сфер, развлекательно-
творческие мероприятия, тре-
нинги, ролевые игры и т.д.

Организатором интенсива вы-
ступает государственное ав-
тономное учреждение «Кузбас-
ский молодежный центр» при 
поддержке Министерства науки, 
высшего образования и моло-
дежной политики Кузбасса.

Информация и фото:  
Кузбасский молодёжный центр

29 марта в нашей школе про-
шла интеллектуальная виктори-
на среди учеников 5-6 классов 
«Сломай мозг», которую орга-
низовала учитель истории и об-
ществознания Н.В. Дмитриева.

Дети разгадывали кроссвор-
ды, вспоминая сказки, героев 
мультфильмов, факты из исто-
рии, юбилейные даты. Это ме-
роприятие позволило в веселой 
и игровой форме уточнить и 
расширить представления ребят 
о географических, историче-
ских и литературных фактах, а 
также повысить познавательную 
активность участников.

Решение кроссвордов — это 
полезное и поучительное за-
нятие, оно помогает приучать 
ребенка к усидчивости и тре-
нирует память.

5 апреля в нашей шко-
ле прошёл Единый день 
сдачи норм комплекса 
ГТО, в котором прини-
мали участие ученики с 
1 по 9 класс, а также 
педагоги. Участникам 
были предложены следу-
ющие виды нормативов: 
прыжок в длину с места, 
поднимание туловища из 
положения лёжа, наклон 
из положения стоя, под-
тягивание и сбигание-
разгибание рук в упоре 
от пола (отжимания) у 
мальчиков и девочек. 
Все участники спра-
вились с испытаниями, 
чувствовался спортив-
ный настрой, азарт и 
соревнование.

В тёплое время года 
на стадионе пройдут 
беговые виды испыта-
ний, после будут под-
ведены итоги и мы уз-
наем, кто же станет 
обладателем заветного 
золотого значка. Такое 
позиционирование Все-
российского физкуль-
турно-спортивного ком-
плекса «Готов к труду и 
обороне», как индика-
тора физического раз-
вития человека должно 
проводиться регулярно 
в целях мотивации де-
тей и подростков к фи-
зической активности и 
приобщения к здоровому 
образу жизни.

27 марта на базе ДЮСШ прошёл 
муниципальный этап соревнова-
ний по волейболу среди юношей, 
в котором приняли участие уче-
ники нашей школы. Наша коман-
да заняла почётное второе место 
под руководством преподавателя 
физической культуры Н.В. Ку-
стовой. В составе команды были 
Алексей Демлер, Кирилл Тетерин, 
Валерий Тимофеев, Илья Красно-
перов, Денис Теняков, Владис-
лав Бондаренко, Ярослав Бон-
даренко, Иван Ласкин, Виталий 
Ткачев.

Мы спросили участников коман-
ды о прошедших соревнованиях.

- Тяжело ли было играть?
- В общем, было не тяжело, но 

в некоторые моменты не справ-
лялись

- Были ли вы рады второму 
месту?

- Да, второе место — это 
очень хороший результат.

- Хорошая ли у нас была ко-
манда?

- Команда была 50/50, в прин-
ципе, не плохая.

Алексей ДЕМЛЕР

30 марта в нашей 
школе состоялся турнир 
«Сладкие шашки», кото-
рый организовали учи-
тель изобразительного 
искусства и технологии 
В.В. Посох и учитель 
русского языка и лите-
ратуры В.С. Сидоркина. 
Целью этого мероприя-
тия было создание усло-
вий для интеллектуаль-
ного развития детей, 
их внимания и логиче-
ского мышления. Опыт-
ные педагоги познако-
мили детей с правилами 
игры. Ребята с большой 
ответственностью и с 
нескрываемым интересом 
отнеслись к участию в 
соревнованиях. В конце 
каждого турнира детей 
ждали сладкие призы.
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Волшебный мир кукольного театра

29 марта ученики 9 класса 
стали участниками профориента-
ционного мероприятия «Ярмарка 
рабочих профессий» в ЯТТиМ.

Преподаватели техникума про-
вели мастер-классы, на которых 
ребята узнали об особенностях 
каждой специализации, а также 
у детей была возможность са-
мим поучаствовать в процессе: 
Учащиеся изучали сварное дело, 
управляли автомобилем, готови-
ли конфеты «Рафаэлло» и оладьи 
с яблоками, участвовали в те-
атральном мастер-классе, повы-
шали финансовую грамотность.

23 марта наши школу посети-
ли инспектор отделения по де-
лам несовершеннолетних отдела 
МВД России по Яшкинскому муни-
ципальному округу майор поли-
ции Наталья Шалева и инспектор 
пропаганды безопасности дорож-
ного движения отдела МВД Рос-
сии по Яшкинскому муниципаль-
ному округу Ирина Карманова.

Наталья Павловна провела 
ученикам 7-9 классов лекцию в 
рамках профилактической акции 
«Сообщи, где торгуют смертью». 
С учащимися была составлена 
серьёзная беседа о наркотиче-
ских веществах, неблагоприят-
ных последствиях, от которых 
страдают люди, употребляющие 
наркотики, алкоголь, табак, о 
пивном алкоголизме, а так же 
в доступной форме объяснено, 
что самое главное — это здо-
ровье и как важно беречь его, 
что человек должен приобретать 
здоровые привычки и ограждать 
себя от вредных.

Ирина Владимировна выступила 
перед учащимися 7-9 классов с 
лекцией в рамках акции «Канику-
лы», направленной на снижение 
дорожно-транспортных происше-
ствий с участием несовершенно-
летних и профилактики дорожно-
транспортного травматизма.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ //

ВАЖНО ЗНАТЬ //

24 марта ученики 1-3 
классов нашей школы по-
сетили Яшкинскую рай-
онную библиотеку имени 
А.П. Саулова. Ребятам 
рассказали немного о те-
атре и показали куколь-
ное представление по 
русской народной сказке 
«Маша и Медведь».

Яркий, красочный и 
интересный спектакль, 
поставленный сотрудни-
ками библиотеки, по-
дарил детям море при-
ятных и положительных 
эмоций. По окончании 
представления ребята 
попозировали для со-
вместного фото с геро-
ями сказки.

Для школьников про-
вели небольшую экскур-
сию по музею, где они 
узнали о том, как стро-
ился быт, и какие были 
традиции у наших пред-
ков в давние времена. 
Дети познакомились с 
основой русского жи-
лища — русской печью, 
которая играла в доме 
главную роль и исполь-
зовалась для отопления 
помещения и приготов-
лении пищи, орудиями 
труда, применяемыми для 
различных хозяйствен-
ных целей: рубель, ух-
ват, деревянной и чу-
гунной посудой.

После мероприятия мы 
спросили детей, что им 
больше всего понрави-
лось. Оказалось, что 
ученикам больше запом-
нились интересные ска-
зочные герои, а также 
музей в котором уви-
дели разные старинные 
вещи и фотографии.

Влад БОНДАРЕНКО
Оксана ПАСТУШКОВА

» 17 марта доброволь-
цы волонтерского 
отряда нашей школы 

Вадим Функ, Иван Ласкин и 
Константин Скороходов, а 22 
марта и Роман Майер, Семён 
Чудаков и Виталий Власов в 
рамках работы штаба 
#МЫВМЕСТЕ по помощи се-
мьям мобилизованных помог-
ли очистить снег у придомо-
вой территории. Ребята 
вооружились лопатами и до-
бросовестно справились с по-
ставленной задачей.
Целью акции является воспи-
тание у молодого поколения 
стремления совершать до-
брые поступки, укрепление в 
обществе чувства солидар-
ности и уважения к семьям 
тех, чьи родные и близкие 
встали на защиту Родины.
Мы спросили наших волонтё-
ров из 9 класса, тяжело ли 
было, почему стали волонтё-
рами и какие эмоции они ис-
пытвают от того, что по-
могают людям?
Большинство из ребят отве-
тили, что им понравилось 
помогать людям, и это было 
совсем не сложно.

Влад БОНДАРЕНКО
Оксана ПАСТУШКОВА

ФОТОФАКТ //
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